

水俣病で流血の惨事

国会ようやく動き出す

いるようだ。暴力はあくまで排撃されなければならない。しかしながら問題の本質を見失つてはならない。工場側の団交拒否、県市当局の無為無策、どれもこれもが“敬遠”してゐるような形勢はなかつただろうか。漁民たちが“見捨てられた”と感するのもムリはないとの見方もある。

いっぽう現地入りした衆院調査团一七十七人は慰問をしてその悲憤さに驚いた。三日には工場側代表と会つて廃水処理をとを聞いたが、工場との対立感情を捨てて原因究明に協力せよの設置を急いでいる廃水の淨化装置をなぜもつと以前につくらなかつたか。会社も道義心を起こせなど激しく工場側を追及した。そして松田團長は“特別法の裏はないと思う。各省の対応のがれ的な態度を止めさせ一丸となつて当らせる。掃除は簡単にできるだろう。早急に手を打つ”と語った。

衆議院でも特別委から臨時国会の要請があつたが六日議運委で守本知事が七日から工場と漁民の間に立つて誠意をもつて仲介する。源は中央の情勢を考慮しながら臨時県会をいつ開くか検討するといつ折衷案で合意がつき、工場公害防止条例制定のための臨時県人招集はしないこととなつた。なおこのほか六日には参院農林本部委員会で問題を取り上げたものをはじめ、社会党の国会対策委でも水俣特別対策委を結成するなど、ようやく因をあけての関心事となつてきた。

仲介する源は中央の情勢を考慮しながら臨時県会をいつ開くか検討するといつ折衷案で合意がつき、工場公害防止条例制定のための臨時県人招集はしないこととなつた。なおこのほか六日には参院農林本部委員会で問題を取り上げたものをはじめ、社会党の国会対策委でも水俣特別対策委を結成するなど、ようやく因をあけての関心事となつてきた。

農地の宅地転用をめぐる熊本市農業委の不正事件が、四日朝市農業委と興善本部捜査課の手入れで明るみに出た。現委員二人と元委員一人が五日夕方取扱の疑いで逮捕された。“農地転用の許可をうけるためには農業委員会の有力者に現ナマを積ませない”と文書とともにわざが流れていたといわれ、警察当局は不正が半ば公然と行なわれ、委員が職務を公用する恐かつ的な悪質の増収贈事件とみている。なお昨年同委員会に許可申請された宅地転用は千四十六件、約三十九・九㌶である。(N)